

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 8,50

Diario de Avisos

Fundador y propietario: D. Gregorio Bernabé Pedrazuela.

PRECIOS DE ANUNCIOS

AL ADMINISTRADOR: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5
Apartado núm. 25

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

La Esperanza

Nueva tienda de tejidos de seda, lana y algodón

Calle Real del Carmen, núms. 23 y 25.—Segovia

Gran surtido en toda clase de géneros de señor, mantones, tapabocas, chalecos de Bayona, colchas, mantas, lencería, etc.
Precios reducidos a pesar de la subida que han experimentado las primeras materias.

TEMORES

Toda la prensa europea refleja temores de grandes guerras para el entrante año, una vez pasados los rigores del invierno que se avecina.

Tan inminente se considera el peligro que, todos los periódicos, tratan los acontecimientos que originarán los temidos choques, guardando todo género de reservas y sin mostrarse ninguno animado de espíritu bélico.

Marruecos, los Balcanes y el reciente ruso-japonés, son causas más que suficientes para hacer estallar los egotismos y ansias de conquista que tantas veces presagió Bismark como principal factor que trastornará la constitución política del viejo mundo.

Si la diplomacia no conjura los rozamientos surgidos entre Rusia y el Japón, pronto la primera arrastrará a Francia a la pelea, y la segunda exigirá de Inglaterra el cumplimiento de sus tratados. Comprometidas esas cuatro naciones en una guerra, fácilmente se adivinan los acontecimientos que se desarrollarán en Europa, dada la situación de aquellas naciones en el continente y los encontrados intereses que han de defender, aumentándose el conflicto con la entrada en acción de las demás naciones, obligadas por circunstancias de todos conocidos, siendo las primeras que tal acto ejecutasen Italia y Alemania, si bien con miras y propósitos diametralmente opuestos.

El sostenimiento ruinoso de las poderosas escuadras y de los grandes

ejércitos, fué debido al temor de una próxima guerra europea, temor sostenido durante el último tercio del pasado siglo por los incansables apretes de los guerreros de las primeras potencias y por los conflictos económicos que las campañas originan; mas esas grandes masas de hombres inactivos, que salían tan sólo de su estéril quietismo por las grandes maniobras, han dado lugar a que las naciones, considerándose fuertes y poderosas, sostengan sus pretendidos y discutibles derechos en formas tales, que anulan toda avenencia y arreglo pacífico, arrastradas también por el deseo de resarcirse de los cuantiosos gastos hechos en hombres y pertrechos.

Los que confiaban en los grandes ejércitos y poderosas escuadras como medio de impedir las guerras por el recíproco respeto que las naciones se infundían, comprnderán ahora su error, por la ley misma de la naturaleza de las cosas.

Creando ejército y creando escuadra—á la manera de Alemania, Francia, Inglaterra ó Italia—se fomenta el espíritu militar, y de aquí á los ideales guerreros y esperanzas de conquistas media insignificante distancia, y prueba plena de ello encontramos en los pronósticos de inevitables guerras para brevísimo plazo, y fijándonos en lo acaecido en Europa desde el año 1870.

Si desgraciadamente no desaparece la amenaza que recíprocamente se han lanzado Rusia y el Japón, la caduca y achacosu Europa sufrirá descalabros que aniquilen su ya precaria vida política, sucumbiendo ante las naciones modernas, jóvenes, cuyo poder no estriba tan sólo en el ejército y en la marina, y si en estos, considerados como auxiliares de la industria, el comercio y la agricultura, único medio de interesar al pueblo en las guerras.

Revista anual de reservistas y reclutas

Por una real orden del ministerio de la Guerra, que publica la «Gaceta» de hoy, se proroga hasta el fin de Diciembre el plazo para la revista anual militar que deben pasar todos cuantos estén sujetos al servicio militar, ya sean reservistas, mozos en caja, reclutas, etc.

La misma disposición autoriza á pasar la revista en cualquier zona militar ó cuerpo de la población en donde residan los interesados, aun cuando no pertenezcan á aquella unidad.

Las facilidades que por esta Real orden se conceden, tienen por objeto conocer debidamente la situación y residencia de los individuos sujetos al servicio militar, pues la incuria de muchos de éstos, en cuanto á las obligaciones que este servicio les impone, da lugar á que haya actualmente gran número de españoles sin el documento que acredita su verdadera situación militar, sino otra anterior ya extinguida, y quizá hasta sin documento alguno, debido en la mayor parte de los casos á haber cambiado de residencia sin la autorización necesaria, é ignorarse, por tanto, su paradero.

Los que se encuentren en el extranjero pasarán la revista ante el cónsul español, personalmente ó por medio de comunicación, indicándole su residencia.

NUESTROS CUENTOS

Una boda interrumpida

Interpretación al cuadro de Oliva y Rodrigo

La noticia la dejó consternada; su amante, el padre de su hijo, el hombre á quien entregó amor y honra, iba á casarse ¡Mentir! No podía ser tanta perfidia, no cabía en ningún pecho variedad tan monstruosa. San Juan la había dado muchas pruebas de cariño y era imposible que cometiera semejante fechoría. No, era á él á quien se referían las habladurías de las ociosas comadres del barrio.

Y recordando todos los episodios de su amor trató inutilmente de tranquilizarse la infeliz mujer; su alma candorosa y pura se resistía á creer aquello; un pensamiento brotado de lo más íntimo de su ser golpeaba tenazmente en su cerebro, cual pasado martillo en el yunque; hacía desvanecer sus pensamientos optimistas, y en esta continua lucha, en este constante batallar con ambas ideas, llegó la noche.

Llegó la noche y con ella la hora de la cita acostumbrada. San Juan acudió presuroso y puntual como siempre; en su frente, en sus entresijos fruncidos, se revelaban los odios que dentro de su cráneo bullían. A las insinuantes palabras que su amada le dirigía, ó no contestaba ó lo hacía con monosílabos; ni siquiera la pre-

guntó, como acostumbraba, por su hijo. Esto exasperó á la madre, que veía las anteriores noticias confirmadas con tan extraña conducta.

Preguntó de nuevo, insistió más y más, pretendiendo sacar alguna luz que desvaneciera sus sospechas. Nada consiguió, sus palabras sólo tenían por resultado el silencio del amante que embobado la miraba.

Entonces ella, llena de despecho, convertida en fiera la que antes era mujer, le dijo:—No me contestas porque tienes miedo decirme que te casas, que me dejas, que abandonas á tu hijo, que entregas á mi anciano padre á la desesperación; por eso no me contestas, ¿verdad? Pero no tienes miedo, que el temblor es de cobardes... y por otro lado, ¿por qué apurarse por cosas que no han de suceder?

Entonces el mozo, con irritante osadía la dijo:—¿Y por qué no ha de suceder? Yo no te he dado palabra alguna de casamiento; luego no falta, ¿verdad? ¿Por qué apurarse por cosas que no han de suceder? ¿No eres el dueño de mi honra? ¿No eres el padre de mi hijo?

Juan, con asqueroso cinismo, contestó con una frase muy corriente entre esta clase de seductores, frase que yo no quiero transcribir. Al oír la, la mujer que antes se convirtió en fiera se transforma ahora en basilisco; arroja lumbré por las encendidas pupilas, su pecho se agita preso de la ira, y vióntelo que no consigue blandir aquel corazón de roca, dando un terrible porrazo que hace temblar la pared, cierra la ventana.

Juan se quedó anonadado; mas se rapone pronto y exclama: ¡Bah! empuñadas de mujeres; todos los días lo mismo.

En el templo se congregaban todos los asistentes á la boda; los novios arrodrigados esperan la nupcial bendición.

De repente, de en medio del grupo sale una mujer seguida de un anciano, y con pasmosa precipitación arranca del ara al novio, y encarándose con voz que resaca el estado: «Sepan ustedes todos, que este ruñán, padre de un hijo mío, ha sostenido relaciones amorosas conmigo hasta anoche que al saber su felonía le despedí. Y á la novia, que atónita contemplaba tan singular escena: «Sepa usted, joven que si se casa con él, tendrá marido para muy poco tiempo. Mi honor y la de mi anciano padre están manchaos, y sólo pueden lavarse con la sangre de ese miserable, que al

negar un nombre á su hijo, firma una sentencia de muerte.

Estupefacción general. Todos los convidados á la ceremonia se van retirando, y la novia, desmayada, es conducida á su casa; y el novio rechinando los dientes y virvida la faz permanece en la penumbra, como si allí le sujetaran ligaduras invisibles.

ANGEL MACÍAS

Nuevo método de engordar el ganado

La prensa americana hablaba hace poco de un nuevo método de cebar los animales que parece da muy buen resultado, sobre todo para el ganado vacuno.

Este procedimiento es necesario acogerle con alguna reserva; sin embargo, como es muy sencillo, merece ser conocido.

Consiste simplemente en cebar los animales con grano que se ha puesto durante algunos días en una atmósfera adecuada, para hacerle germinar.

Una compañía de Chicago que emplea este sistema, coloca el grano en capas poco espesas de 6 á 8 centímetros de espesor en cajones metálicos, los cuales cubre con una capa de musgo empapado en agua, y contenido entre dos rejillas de alambre.

Cuando el grano comienza á brotar, es el momento de darlo á los animales, los cuales parece que lo comen con avidez, y engordan rápidamente; se asegura también que la carne de estas reses es más tierna y nutritiva que la que proviene de los animales engordados por los métodos ordinarios.

EL REY EN ZARAGOZA

En la Facultad de Ciencias del Gobernador á ministro, se celebró el 7 de Septiembre la misa de campaña en la plaza de la Independencia, el rey se dirigió á la Facultad de Ciencias, donde le esperaban, en la escalinata, los profesores y estudiantes de la Universidad con banderas, prorrumpiendo al llegar S. M. en aplausos calorosos y vivas atronadores.

El rey tomó asiento en la sala de Conferencias, y después de varias salvas de aplausos, el catedrático de Medicina señor Royo Villanova leyó un mensaje solicitando mayor dotación para el presupuesto de Instrucción pública, y alabando el haberse iniciado la regeneración patria.

El monarca se mostró satisfechísimo de la acogida que se le había dispensado, y dirigiéndose á los estudiantes dijo que les concedía vacaciones el martes y miércoles próximos, pues tenía la seguridad de que su amor al estudio les haría recuperar esos dos días.

Por aficiones y por edad, soy también anadido—un estudiante que desea aprender.

entresuelo de la casa de que hemos hablado, una muestra con grandes letras de oro, que decían:

MODAS

Esta muestra que había sido la de Juana y Juanita, anunciaba ahora la casa de modas de Carlota Duvernay.

En los tres ó cuatro balcones de este modesto entresuelo no había luz.

No así en los que pertenecían al piso principal.

Santiago Roquebert obsequiaba aquella noche á sus amigos con una comida.

Vefanse á su mesa, además de sus dos hijas, la señora Duvernay y la suya, José Quentin, Enrique y Cristian; en suma, ocho á la mesa, entre los que reinaba la mas viva cordialidad.

José Quentin, cuenta anecdotas

relativas á los Sans Soucis. Santiago Roquebert da curiosos detalles sobre su estancia en América y sus excursiones por aquellos desiertos, y después recae la conversacion sobre los adelantos en la pintura del joven Enrique Duvernay y sobre la celebridad de Cristian, que obtiene en París el mismo éxito que en Londres.

—¿Es el rey del arte, el Paganini francés!

—¡Ea mi discípulo! dijo Quentin con orgullo.

—Cierto, añade el joven artista sonrojándose ligeramente al oír tales elogios; sí, mi digno maestro, á vos os lo debo todo, así como los medios de alcanzar renombre al señor Roquebert.

—No hablemos de eso.

—¿Por qué no? ¿Qué ha venido á tenderme la mano en medio de la os-

—¡Oh! decís bien; eso no logra darlo más que un sentimiento que avasalla el corazón, que eleva el alma...

Ya iba quizá á descubrirlo todo y publicar su amor, cuando Quentin empezó á toser de repente y Enrique le hizo una seña llevando un dedo á sus labios. Juana y Juanita le impusieron también silencio sonriendo.

Era sin duda una conspiracion general, y todos le recordaban que no era oportuno el momento para la confesion.

Calló el joven, y disimulando su turbacion ocupó de nuevo su asiento en la mesa, mientras Carlota ruborizada bajaba los ojos clavándoles en su vestido de luto.

Su madre iba vestida como ella, y su traje negro hacia resaltar aun más su iris; palidez y sus cabellos que empezaban á blanquear

—¡Ha muerto! repuso el doctor.

Bibí y Narciso se precipitaron hácia la valla gritando:

—¡Venganza!

Ya el asesino se alejaba salvándole el galope de su caballo y sin dignarse volver la cara atrás.

El asesino era de aquellos cuya bala no yerra el blanco jamás.

Hubiera sido una locura perseguirle.

Bibí y Narciso lo intentaron sin embargo; al mismo tiempo, junto al cadáver de Adolfo, salían estas palabras de boca de Enrique Duvernay:

—¡Fatalidad! Cuando iba á decirnoslo todo... ¡Habrán de quedar impunes los asesinos de mi padre!

—Si se escapan á la justicia de los hombres, repuso proféricamente Santiago, no se escaparán á la justicia de Dios.

Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos. El ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno, pronunció algunas palabras para ofrecer protección á las necesidades de la enseñanza.

Ensalzó después las cualidades del rey liberal que encauzará los destinos de España, renovando sus glorias.

Fué muy aplaudido. Desde allí se dirigió el rey á visitar los cuarteles.

En los toros.—El Rosario.—Banquete.

S. M. el rey, después de almorzar, ha asistido á la corrida de toros, permaneciendo hasta la lidia del quinto toro, siendo ovacionado por la inmensa concurrencia, compuesta de personas pertenecientes á todas las clases sociales, que llenaba la Plaza por completo.

Seguidamente se ha trasladado á Palacio, presenciando desde uno de los balcones la magnífica procesión del Rosario, y terminada ésta se ha sentado á la mesa, teniendo lugar el banquete oficial, que ha concluido en este momento, y al que han sido invitados diputados, senadores y autoridades.

Una audiencia.

A las dos de la tarde D. Alfonso concedió una audiencia al alcalde de Barcelona.

Este le presentó á Espinós y á Casanova. La entrevista fué cordialísima.

El rey les dijo que estaba enamorado del pueblo catalán y sus progresos, que le colocan á la cabeza de las regiones españolas.

En el curso de la conversación dedicó otras frases igualmente encomiásticas al comercio y la industria catalana.

La Comisión salió muy satisfecha de la cámara del monarca.

Luego los catalanes, acompañados del duque de Sotomayor y de los generales Cerero, Ruiz y Rañoy, han adorado á la Virgen del Pilar.

Desde El Espinar

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta villa al señor Inspector de primera enseñanza de la provincia, D. Francisco Oña.

Dicho señor ha girado una visita extraordinaria á los caseríos denominados Casa de Prados, Estación, Fonda de San Rafael y Gudillos, de este término municipal, con el fin de averiguar la población escolar, distancias y vías de comunicación de los mismos, para deducir de dicho estudio si será ó no conveniente la creación de una escuela y el punto más adecuado para instalar el correspondiente local.

El poquísimos tiempo de que pudo disponer después de dicho trabajo y de las indispensables entrevistas con las autoridades locales, lo empleó el Sr. Oña,—demostrando, una vez más su interés por la enseñanza y amor á los niños—en visitar las escuelas públicas y colegio de párvulos, habiendo observado en éste último que el local destinado á las clases reducidísimo é incapaz, por consiguiente, para contener el considerable número de niños matriculados, encareciendo, por tanto la necesidad de ampliar el referido local.

El Ayuntamiento y Junta local, siempre dispuestos á poner de su parte cuanto sea posible en bien de la provincia, prometieron complacer al señor Inspector cuanto antes.

El corresponsal.

17 Octubre 1903.

Audiencia provincial.

EL CRIMEN DE MADERUELO

Esta mañana comenzó á verse el juicio oral por jurados de ese crimen, cuyo relato reprodujimos en nuestro número de ayer.

Constituyen el tribunal de derecho, el presidente, señor Gabancho y los magistrados señores Terradillos y Tamarón.

Desempeña el ministerio público, el teniente fiscal señor Moreno de Castro y sustituye al secretario, el oficial de Sala, señor Vals.

La defensa es á encomendada á don Rufino Cano de Rueda.

Queda elegido el tribunal del jurado en la siguiente forma:

D. Salvador Sigüero, presidente; D. Ventura Martín, D. Andrés Arranz, D. Francisco Herranz, D. Francisco Gómez, D. Juan Cloujano, D. Antonio Alonso, D. Felipe Fernández, don José Arroyo, D. Esteban Espinel, D. Juan Siaz, D. Domingo de Antonio, D. Eduardo Gonzalo Vicente y D. Miguel Martín.

Asistió á lo sesión bastante público. Leyóse el hecho de autos, en que se aprecia hubo riña entre el procesado y Angel Marín, ó sea el muerto.

Declara el procesado Constantino Bermúdez.

Dice, contestando al Sr. Fiscal, que el día de autos, ó sea el 15 de Abril último, salió de madrugada para Riaguas llevando unas caballerías para errar. Manifestó que le dijeron había resentimientos contra él, á lo que contestó que el que le buscase le encontraría.

D.scribe la cuestión que tuvo con Angel en el camino vinatero de Riaguas.

Dice que éste le tiró del macho que montaba, cogiéndole de una pierna; entonces se abalanzó á él, cayeron al suelo, Angel le morrió el labio inferior, sin soltarle, hizo ademán de acometerle teniendo debajo al declarante y entonces éste con un cuchillo le hirió, creyendo que no le mataría.

Añade que por cuestiones de baile, estaban ambos resentidos.

Contestando á la defensa, dijo que tenía relaciones amorosas con una hermana de Angel, á las cuales éste se oponía, habiendo reñido con él por esto.

La presidencia observa que el procesado no declaró en un principio esos resentimientos, los que afirma Constantino son ciertos.

Pro léese á la prueba documental y luego comienza la

Prueba testifical

Juan Martín Hernández de Maderuelo, labrador, padre de Angel Marín. Dice eran amigos Angel y Constantino. Ignoa si éste tuvo relaciones amorosas con una hija suya. Oyó hablar de una cuestión surgida entre aquellos en un baile sobre si había de tocar un gaitero ú otro gaitero, días antes del hecho de autos.

No sabe nada nuevo respecto al hecho. Solo sabe que halló á su hijo muerto en el punto en que volvía la

junta, según araba un surco de la tierra en que la creaba. Al ver muerto á Angel exclamó: «¡Ay pobre, te han dado en el corazón!»

Manifestó que supo que Constantino enseñó un puñ á un amigo y le dijo: Alguno puede que vaya a Camposant. Entiende que el procesado había tenido varias cuestiones.

Contestando á la defensa niega riñera Angel con Constantino, por causa de los amores con la hermana de éste.

Agapito Martín Lázaro, casado, labrador, tío de Angel. El día de autos fué al campo y vio arando á Angel Marín tumbado en el camino, creyóle dormido, pero acercándose reconoció estaba muerto á mano airada.

Pidió auxilio y avisó á la Guardia civil. Vió á Constantino á lo lejos. El fué el primero que se enteró del crimen.

Florencio García, pastor, de 16 años. El día de autos estaba con el ganado en sitio próximo al suceso y acudió á las voces de Agapito Martín. No se enteró de nada.

Emilio Montero, de 13 años, pastor. Es amigo de Constantino. Acudió también al Hontanar, sitio del suceso. Se hallaba en aquel paraje guardando ganado. Vió pasar á Angel oyéndole decir r r riñéndose á Constantino: «Le voy á templel.»

Segundo Martín, de 13 años, pastor. También acudió al lugar del suceso, cuando dieron voces de auxilio.

Ciriaco Gutiérrez Oliver, de 18 años, labrador, vecinario de Riaguas. Conversó con Angel el 2.º día de Pascua y con Constantino al ir éste á herrar las caballerías. Ambos le dieron mu sira de su enemistad. Léese su declaración en el proceso, que contradice lo que expone. Ratifica que Constantino le dijo que tendría pronto que verse en la cárcel ó en el campo, pero niega sepa se refería á Angel al decir eso.

En el sumario consta esa circunstancia.

Manuel Sancho, de Riaguas, labrador. D. e estuvo en su casa Ciriaco Gutiérrez, expresando que oyó la exorsión atribuida á Constantino: «Pronto me varé en la cárcel ó en el campo santo.»

Aurelio Sanz y Sancho un chico de 10 años. Se arrodia la confuso ante el Tribunal. Es de Riaguas. Le oyó decir á Constantino, habiendo con el vecinario, la frase referida.

Cirilo García, otro chico de 10 años, de Riaguas. Oyó también la expresión mencionada.

José Cristóbal Pérez, practicante de Medicina. Presenció la cuestión habida en el baile del segundo día de Pascua, en Maderuelo.

Laureano García, de Maderuelo, labrador. También presencié la cuestión que antes se indicó, originada por si había de tocar éste ó el otro gaitero. Vió r gñar entonces á Constantino y Angel. Este le dijo á aquél: «Dónde te coja será la tuya ó la mía. lo cual contradice lo que depuso el declarante en el sumario, por lo que fué leída su primera declaración.

Samuel Sanz, de Maderuelo. Tam-

béa estuvo en el baile. No vió ragnar á Ange y Constantino.

Los médicos

D. Benito Serrano Díaz, D. Enrique Guiloche, y D. Ricardo Provencio, forenses los últimos de Riaza y Segovia, médico el primero en Campo de San Pedro.

Apreciaron la herida que penetró el pulmón derecho transversalmente de izquierda á derecha, y tocó una aurícula del corazón, siendo mortal de necesidad, observando otra herida leve en el antebrazo izquierdo. Los señores Provencio y Serrano manifestan es probable que la herida fuese producida hallándose debajo el procesado y encima el interfecto, por la dirección de aquella, transversal al eje del cuerpo.

El Sr. Guiloche se muestra conforme con el dictamen de sus compañeros.

Se suspende el acto y se reanuda á las veinte minutos.

Presenta a defensa los siguientes testigos:

Faustino Arroyo, de Maderuelo, labrador. Es amigo de Constantino. Sabe que Angel se oponía á las relaciones entre Constantino y la hermana de aquél. Estuvo en el baile y oyó decir antes de celebrarse éste á Angel, que se le tenía que pagar el hoy procesado.

José Martín, de Maderuelo, labrador, primo de Angel. Sabe lo de los amores de Constantino y la oposición de Angel.

Justo Jimeno, dulzainero de Maderuelo, quien tocó en el baile del 2.º día de Pascua. Supo la votación que recayó sobre sí el otro gaitero habían de tocar. Dice que Angel no quiso pagarle los 10 céntimos que le correspondían. Añade para Angel de carácter pendenciero. Léese la declaración del testigo en el sumario, por observarse contradicción.

Benito Gómez, de Aguilafuente, labrador, residente en Casas de Malucos (Maderuelo). El día de San Pedro habló con Segundo Lorente y le dijo que según iba por un camino próximo al Hontanar, vió cómo Angel tiraba del macho á Constantino agarrándole de una pierna, y siguió adelante, creyendo se trataba de una riña sin consecuencias.

Segundo Lorente, de Maderuelo, tabernero. Refirió la conversación que mediara entre él y el anterior testigo. Dice que el padre de Angel tuviera diferencias con él de poca importancia, contestando á una pregunta del fiscal.

Se renuncia á la declaración de otros dos testigos.

Se suspende el acto para reanudar mañana á las diez.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros

Ayer se reunió la Junta general de señores Accionistas de este importante Establecimiento de crédito, con el fin de darle cuenta de la Memoria descriptiva que, por acuerdo del Consejo de Administración, se había encomendado al Vocal-Secretario del mismo D. Eladio Oñero.

Enterada la Junta de dicha Memoria, el accionista D. Mariano Villa, expresó, que el concienzudo trabajo presentado por el Sr. Oñero, como todos los que él realiza, respondía dignamente al fin para que se le encomendó; obra que merecía, con imparcialidad juzgada, los más lisonjeros placemes, por lo que sinceramente felicítalo al Sr. Oñero, proponiendo á la Junta se consignara en acta un voto expresivo de gracias para él; que por cuenta del Establecimiento se imprimiese la Memoria tal cual la ha presentado á la Junta, con cuantos estados acompaña, comprensivos de los más importantes datos de la Sociedad, durante los 26 años que lleva de existencia y bajo la dirección también de dicho señor se publicara.

La Junta, haciendo suyas las manifestaciones expuestas por el Sr. Villa, acordó aprobarlas en todas sus partes, por unanimidad.

Después se nombró la Junta para emitir dictamen en las Cuentas de 1902 á 1903, una vez aprobadas por aquella las de 1901 á 1902.

Como quiera que en las operaciones del Monte de Piedad y Caja de Ahorros se hallan interesados millares de personas, creemos procedente dar á conocer, como en breve lo haremos, los datos que se vierten en dicha Memoria descriptiva, cuyo documento sabemos positivamente que fué acogido por la Junta general con verdadero agrado, como no era menos de esperar, porque ésta sabe juzgar, y nosotros ya en varias ocasiones pudimos apreciar los trabajos que realizó el Sr. Oñero, á quien de todas veras felicitamos.

Desde Santa María de Nieva

Plano topográfico del partido.—Principio de la construcción del camino vecinal de Manopedro á Santa María.—Terminación de obras.—Temores infundados.—Satisfacción de un segoviano.

Con la satisfacción que proporciona la consecución de un fin deseado, hemos visto el plano general del partido de Santa María de Nieva, en el que se dibujaba con perfección todas las vías de comunicación existentes en el mismo con carácter general y local y en trazos de distinto color y espacio, aparecen con exactitud marcada los caminos en proyecto de preferente construcción y los relegados á segundo término. Figuraban entre los primeros y su replanteo empezará á hacerse en la semana próxima, el camino vecinal que partiendo del pueblo de Manopedro, y atravesando las jurisdicciones de Acedos, Jemenuña, Santovenia, Laguna Rodrigo, Hoya y Oghando, con un recorrido de treinta kilómetros, próximamente, pondrá en comunicación estos pueblos y sus adyacentes con la cabeza del partido, dando á ésta una vitalidad de la que hoy carece de excesiva importancia para sus mercados semanales, faltos hasta la fecha de concurrerentes, por la carencia de caminos accesibles á el fácil transporte de las mercancías, necesarias en un centro á aquél fin destinado.

Es obra el referido plano completamente acabado por nuestro ilustrado paisano el actual Director de Carreteras provinciales, D. Aurelio Ramírez Díaz, con la que al dar una muestra de los conocimientos que posee, no sólo honra á la Corporación que le confirió el cargo, sino también á la provincia, en la que

LA HERENCIA DEL MAL.

En familia.

Tres meses han corrido; ya los almendros se cubren de flor, el aire se entibia, el sol brilla claro.

Es la antevíspera de carnaval.

Transportémonos al boulevard del Temple.

El boulevard del Temple es el sitio mas bullicioso de París por no decir del mundo.

Va transformándose poco á poco, va mejorando y mañana será mas bello sin duda, pero muchos lamentarán su caracter perdido, guardando cariño-

mis ambiciones, á todos mis sueños de gloria; no soy ya más que un pobre viejo dióhoso al verse revivir en tí.

Deoir cuanto habla de sencillez y ternura paternal en estas palabras, sería imposible.

Cristian, olvidando hasta la compostura de la mesa, corrió á echarse en brazos de su querido maestro derramando los dos lágrimas de alegría.

En torno de la mesa todo el mundo estaba enternecido, todo el mundo sonreía, y hasta la señora Duvernay dejaba dibujar en sus labios la primer sonrisa después de seis meses.

—Acepto el abrazo de reconocimiento, pero con la condición de que irás á besar la mano de Juana y Juanita que son las que por medio de su padre lo han hecho todo por tí.

curidad en que vivía? ¿Quién ha sido para mí el cé ebre mágico cuyo tipo se encuentra en las Mil y una noches?

—No he sido yo, repuso Roquebert; ha sido mi noble amigo, al que habeis hecho reembolsar con creces sus bienes.

—No importa, vos seréis siempre para mí el autor de todo y os confundiré en mi reconocimiento con mi excelente profesor José Quentin.

Y á los dos les tendió su mano.

—Yo, hijo mio, murmuró el maestro conmovido, tengo una pequeña parte en tu gloria, y solo tu genio. Ya ves, un antiguo violinista como yo...

—¡Oh! no, un gran artista...

—Vamos, vamos, no digas esas cosas, ya sabes que al formar la tribu de los Sans Soucis, renuncié á todas

samente en su memoria la idea de lo que fué.

El autor de este libro se cuenta en ese número. En el Temple ha visto correr sus primeros días; allí han tenido lugar sus primeras travesuras; por eso le amará eternamente.

Esperando se le perdone esta digresión, dirá que al hablar del Temple, su único objeto fué decir que Santiago Roquebert vivía allí en una casa contigua al jardín del-Turoo.

Era entonces la época de los conciertos Julianos, gran festival que se inauguraba con la vuelta de la primavera.

Mil faroles venecianos esmaltaban el jardín, la orquesta difundía en él sus ecos y cuando las luces de bengala iluminaban vivamente aquellas cercanías, veíase brillar en el piso

al ver sus primeros días, cuenta ho con una pléyade de ilustraciones, suficiente á sentirse legítimamente orgulleida.

No puede ocultarse el entusiasmo que ha despertado en los pueblos beneficiados la efectividad del progreso que se les proporciona, y si á él se une que los efectos de la mala cosecha última empezaban á hacerse sentir ante el temor de la carencia de jornales durante el próximo invierno, comprenderá el renacimiento que se ha despertado en el ánimo de la clase jornalera.

Con la presencia en esta villa de dos frailes dominicos encargados de instaurar un colegio de enseñanza gratuita en el edificio de la antigua fábrica de paños recientemente reformada á expensas de nuestro Ilmo. Sr. Obispo, coincide la casi terminación de las obras realizadas, en las cuales solamente han intervenido artistas segovianos y que son merecedoras de ser visitadas por el esmero en su ejecución y la magnitud de su importancia. Contrasta al verlas el pensamiento que inspiran las dos ideas del objeto para el que el edificio fué construído, y el fin para el que se le destina. Elevado sobre una cima para crear una industria revulsora de la fuerza productiva del terreno donde se edificó, espaciando por sus contornos la atmósfera del trabajo y constituyendo en sus inmediaciones un amparo para la clase menesterosa, no pudiendo competir con el obstáculo que los progresos en la fabricación abaratan la mano de obra, la opinión paralizó sus máquinas, y allí, donde en su principio el ruido de los telares continúa el mejor signo de vida de Santa María de Nieva, la sustituye hoy el silencio de la austeridad monástica, interrumpido solamente por el gorjeo de los niños que van á empezar á conocer la vida allí donde sus ascendientes empezaron á conocer lo que cuesta el elemento indispensable de la vida, el alimento. Por ambos medios se llega al mismo fin: por el trabajo al bienestar y por los conocimientos á su consecución, mejorándole.

Una obsesión solamente es la que hace conservar á estos habitantes la creencia de que los segovianos conservan hacia ellos la antipatía que, en días que no merecen recordarse, creó el fundador de este colegio, inspirado por sentimientos que no pudo nunca juzgar tomaran tan infausto vuelo, y este error, del cual á fuer de buen segoviano hubiera querido traerme consigo, es el que ha léndome protestar, es e que oreo haber desvanecido con la sinceridad que reconozco en todos mis paisanos. Pasó aquel vendaval y hoy Segovia reconoce y aplaude las buenas obras de su señor Obispo, con el mismo beneplácito que de dicho señor obtuvo la promesa solemne de nunca perjudicar los queridos intereses de la diócesis que gobierna. Siempre los partidos que sieron á su capital y buenas pruebas nos revela la Historia, poniendo á nuestra provincia en la mejor de sus leyendas, y á conservar este puesto han tendido los deseos de sus hijos con la fé que nos legaron nuestros mayores, haciéndonos siempre querer á los que siempre fueron nuestros hermanos.

Benigno García Garrido.

NOTICIAS

Después de pasar una larga temporada entre nosotros, esta noche saldrá para Saint Medard (Francia), nuestro ilustre y querido amigo don Ignacio Zuloaga, gloria de la pintura española.

Se ha recibido en la Diputación provincial el contrato firmado por el director de Obras públicas para construcción en esta provincia de 200 kilómetros de caminos vecinales, cuyo importe será 1.037.500 pesetas, abonando el estado en virtud de dicho contrato, el 40 por 100 de esa cantidad.

Se verificará mañana la inauguración de las obras de esta inauguración se verificará en el camino que parte de Muñoveros. Representará en dicho acto al Estado, el Sr. Marqués de Cañada Honda.

Han sido nombrados profesores de Aritmética mercantil y Teneduría de libros, para las clases establecidas por la Cámara de Comercio, el profesor mercantil é inspector del Timbre en la provincia D. Trinitario Galdoso y el tenedor de libros de la Compañía Arrendataria D. Angel Soteras respectivamente. Reciban nuestra enhorabuena.

Subasta

El día 7 de Noviembre próximo, á las doce, tendrá lugar en los juzgados de primera instancia de Santa María de Nieva y Cuéllar, la subasta de dos casas

de Villaverde de Isar, sitas, respectivamente, en la plazuela de la Rinconada, número 1 y en la Plaza Mayor, número 4, por las tasaciones de 225 y 300 pesetas.

Nuestro querido amigo y compañero D. Faustino Navarrete, ha sido objeto de una merecida recompensa por parte del ayuntamiento de esta capital.

Con motivo de los trabajos estadísticos llevados á cabo por el conocido periodista, con rapidez y economía fuera de todo elogio, la corporación municipal le ha enviado un diploma artístico como muestra de gratitud.

Dicho diploma fué entregado al agraciado por D. Francisco Santinista, concejal.

Damos la enhorabuena al Sr. Navarrete por la recompensa obtenida.

Hoy ha permanecido algunas horas en Segovia, nuestro amigo don Laureano Vega, activo corresponsal del DIARIO DE AVISOS, en El Espinar.

Por hurto de una reja de arado al vecino de Corral de Ayllón, Félix Gadea, ha sido puesto á disposición del juzgado de dicho pueblo, el también vecino del mismo, Norberto Argüello Arribas.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*. Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Por hurto de uvas de unas viñas de D. Andrés Luego, sitas en Juarros de Romoros, han sido denunciados ante la autoridad judicial, los vecinos de Marazoleja, Román Bernardo y Maurisio Bernardo.

Ayer, por tarde y noche, celebró animados bailes la sociedad «Unión Mercantil», viéndose ambos muy concurridos.

En el baile de la noche tomó parte una escogida orquesta.

Cámara del Comercio y de Industria

Por acuerdo de la Junta Directiva, se abre el plazo de suscripción para los alumnos que reuniendo las condiciones necesarias, quieran solicitar asistir á la clase de Aritmética mercantil y Teneduría de libros por partida doble.

Para poder suscribirse, se necesita haber cumplido 14 años, saber sumar, restar, multiplicar y dividir, ser socio, hijo ó dependiente del mismo.

Los dependientes al hacer la inscripción, abonarán cinco pesetas por todo el curso, para gastos de material.

Para suscribirse, en la sombrerería de Claudio Moreno, Plaza del Corpus 10, de nueve á doce de la mañana, hasta el 30 del mes actual.

Por el ramo de Guerra han sido propuestos para aspirantes de segunda clase con destino á estas oficinas de Hacienda, los sargentos licenciados de ejército, D. Enrique Poyuelo Carrasco y D. Manuel González Aranda.

En plazo de 15 días puede solicitarse del Sr. Alcalde, una plaza vacante, de anciano asilado en Sancti Spiritus.

Un vecino de Peguarinos ha puesto hoy en conocimiento del Gobierno civil, haberle desaparecido 55 ovejas del 13 al 14 del actual entre los términos de dicho pueblo y El Espinar.

Por el Sr. Gobernador se han dictado órdenes para averiguar el paradero de dichas reses, que se creen robadas. Todas ellas tienen un marcado con pez en forma de dos ganchos cruzados.

En Mata de Cuéllar se ha presentado un caso de viruela confluyente.

Contra el Norte.—Leemos: «Se asegura que el Ayuntamiento de Bilbao ha denunciado á la Compañía del ferrocarril del Norte por transportar vagones cargados de dinamita y estacionarlos en esta villa, frente á la calle de Luñana, en lugar de llevarlos como está ordenado, directamente desde la fábrica á la estación de Arrigorriaga, para seguir el viaje inmediatamente.

Los vinos de Quina Ferruginosa, Poptoniz do y Iodo Tónico Sanz Alvaro, son los recomendados por la clase médica como aperitivo antiescorofuloso y antilinfático.

Depósito en Segovia, Muerte y Vida 6. Farmacia.

Desde mañana 20 al 23, ambos inclusive, se va á celebrar en la Casa de socorro, de 3 á 5 de la tarde.

En circular inserta en el «Boletín Oficial de hoy, se recomienda á los alcaldes de la provincia, soliciten los tubos gratuitos de línea vacuua, de la Inspección de Sanidad interior, en tanto la junta provincial establezca el Instituto de vacunación, conforme á la instrucción vigente de Sanidad.

Buen viaje

Esta tarde ha salido para Madrid el notable pianista D. José Traver.

Deseamos un feliz viaje al excelente artista que tan buenos recuerdos deja en esta capital.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Bernardos, dotada con los derechos de arancel.

Ha sido trasladado de Almería á Segovia el aspirante de primera de la Administración de Contribuciones, D. Fernando Marqués de la Plata.

La Góndola Azul

Ayer por la tarde dió esta sociedad una animada función teatral, viéndose con este motivo los salones de dicha sociedad muy concurridos.

Se puso en escena la aplaudida comedia en un acto «Barro y Cristal», interpretado á las mil maravillas por distinguidos aficionados.

Terminó la función con dos horas de baile en el que abundaron los muchachas bonitas.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas,

displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las



displencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

Pastillas del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK 8 100

MERCADOS

SEGOVIA 19

Trigo en almacenes.—Siguen siendo buenas las entradas en los de esta capital parándose aigo á 43, pero la mayor parte á 42.50.

Las clases siguen siendo muy cortas de peso.

Paneras; ceden á 45 pero los fabricantes y panaderos están desanimados también por la escasez de agua, quizá á 44.75 la fanega pudieran hacerse algunas ventas.

Centeno á 34. Cebada.—Sigue pagándose á 28 reales con firmeza.

Valladolid 18

Almacenes del Canal.—Entraron 800 fanegas de trigo que se pagaron á 43.25 reales.

Tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo bueno, á 43.25 reales una.

Centeno 200 id., á 33.50 id. id. Tiempo bueno.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35 pesetas.

Clases blancas y buenas á 34 pesetas. Idem corrientes á 33 y 1/2.

Idem de segunda buenas á 32 ó 10 kilos y con peso en esta Escaión.

Salvados.—Tercerillas buenas á 11 sales arropa; medianas á 9 y 1/2; aerta buena á 9; comidilla á 7; salva o ancho á 6 y 3/4.

El Corresponsal.

Barcelona 18

Por ferrocarril entraron 77 vagones de trigo.

Los precios que han regido son: Trigo de Barrianga á 43 reales. De Ariza á 43 y medio. De Medinaceli á 43 y medio. Trigo de Peñafiel á 42 y medio.

El Corresponsal.

Arévalo 18

En el mercado de hoy entraron 350 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales con tendencia sostenida.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

Medina del Campo 18

En el mercado de hoy han entrado 900 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales las 94 libras.

Centeno á 31. Cebada á 27.

Algarrobas á 31. Tendencia firme.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

Salamanca 18

En el mercado de esta plaza se vendió el trigo á 42.75 reales.

En Tejerías entraron 140 fanegas de trigo y en Chamberí 100.

En dichos mercados se cotizó á 42.75 y 43 reales.

El Corresponsal.

Nava del Rey 18

Han entrado 250 fanegas de trigo en el mercado de hoy, que se pagaron á 42.50 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida.

El tiempo es bueno.

Se está terminando la vendimia.

El Corresponsal.

Peñafiel 18

En el mercado de hoy entraron 800 fanegas de trigo, que se pagaron á 42 y 42.50 reales una.

Centeno á 29 reales fanega. Cebada á 28 reales.

Avena á 17. Se han embarcado para Barcelona 2 vagones de trigo.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

Telegrafía sin hilos en España

Dise el «Gil Blas» de París, que la Sociedad Española de Telegrafía y Telefonía sin hilos ha llegado á un acuerdo con su similar francesa, que dirige el notable ingeniero M. Victor Popp, autor de un nuevo sistema de radiotelegrafía, implantando ya con gran éxito en varias naciones europeas.

En virtud del referido acuerdo, la Sociedad francesa transformará, con arreglo á sus procedimientos, las estaciones radio-telegráficas existentes en Ceuta, Tarifa, Cabo de la Nave y Islas Baleares, creando además cuatro estaciones en las costas españolas del Atlántico.

También se encargará dicha sociedad de instalar la telegrafía sin hilos, sistema Branly-Popp á bordo de tres buques de guerra, en el yate real *Giralda* y en el Palacio de Miramar.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 19, 5 tarde.

El Rey en Zaragoza

Esta mañana S. M. oyó misa en la Seo. Después vió las alhajas que son riquísimas.

Terminada la misa y la visita, el Rey presenció en el soto de la Almuzara la operación de tender un puente de madera sobre el río.

Esta operación fué rápidamente hecha por los ingenieros pontoneros, que fueron objeto de toda clase de elogios.

El Rey visitó también en Santa Engracia la cripta de los mártires.

Luego dirigióse á ver los cuarteles que no habla visto ayer, la Maestranza y los asilos de la Caridad, donde los niños cantaron coplas alusivas.

A las cuatro de la tarde han empezado en el Teatro Principal los Juegos florales.

El Corresponsal.

D. Alfonso presenciara la retreta que se tocará á las nueve y á las diez y media saldrá de Zaragoza con dirección á Madrid.

Excusado es decir que en todas las visitas y espectáculos á que asistió el Rey, hubo manifestaciones de entusiasmo tan grandes como las de estos días.

Zaragoza ha demostrado su lealtad y adhesión al Trono.

Los liberales

Han llegado muchos diputados y senadores liberales, con objeto de asistir á la reunión del partido liberal para la elección de jefe.

Los caminos vecinales

El Gobierno, queriendo dar solemnidad á la inauguración de las obras de los caminos vecinales, envía representantes á varias provincias.

El señor Lacierva irá á Villaviciosa, el señor Burell á Valladolid y el señor Gasset á Ciudad Real.

En Bilbao

La huelga de los obreros metalúrgicos va adquiriendo gravedad por la resistencia de los huelguistas.

Se han tomado precauciones en evitación de violencias que pudieran traer un conflicto á la población.

De Roma

Se confirma el nombramiento del Sr. Merry del Val para secretario de Estado del Vaticano.

De Marruecos

A consecuencia de la cobranza de los tributos en Fez, algunas tribus se han apoderado de los gobernadores, incendiándoles sus casas.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 77 15, Amortizable al 5 por 100... 97 10, Acciones del Banco... 476 50, Acciones de Tabacos... 442 00

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista... 32 30, Londres á la vista... 33 27

BERMÚDEZ

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 19 de Octubre de 1903 á las nueve de la mañana.

Table with 2 columns: Measurement and Value. Barómetro reducido á 0°... 678.92, Temperatura del aire... 15.7, Id. máxima al sol del día anterior... 29.1, Id. id. á la sombra... 17.2, Id. mínima noche siguiente... 5.0, Id. id. á cielo descubierta... 3.7, Viento: dirección... 0, Fuerza aproximada... Calma, Lluvia caída en las 24 horas... Despejado, Estado del cielo... Despejado

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 20

San Caprasio, San Juan Cancio y Sta. Irene.

CULTOS

—En las Religiosas Dominicas, á las cinco y media de la tarde, los ejercicios propios del mes del Rosario.

—En la iglesia parroquial del Salvador se celebrará todos los sábados, á las nueve y media, misa cantada en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro.

Meritorio

En la Administración de este periódico, Plaza Mayor, núm. 5, se necesita un chico meritorio de 13 á 15 años.

Advertisement for PILDORAS y JARABE de BLANCARD, con Ioduro de Hierro inalterable. Includes text about anemia and a list of pharmacies.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

SRES. BOLDOS Y COMP. SRES. CEBRIAN Y COMP. Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotografo. Victoria, 11.

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta

Callicida Abras Xifra

¡¡CALLOS! ¡¡DUREZAS! Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas. Una peseta el frasco. En todas las farmacias y droguerías, Depósito central farmacia de E. ABRAS XIFRA, Argensola, 10 y D. M. Garcia, Madrid.

CALLOS! DUREZAS! Frotar con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es inodoro. No duele ni mancha. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. En SEGOVIA, en todas las Farmacias y Droguerías.

LA AGRARIA

NITRERIAS DE TEMBLEQUE

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL 1.500.000 PESETAS

Abonos para toda clase de cultivos Racionales, Activos y Económicos con garantía de análisis.

Abonos apropiados para Cereales, Hortalizas, remolacha, Patatas, Caña Azucarera, Viñas, etc.

ESPECIALIDADES

Abonos insecticidas para plantas y arbustos.

EL ROGETE, abono antifloxérico para viñas.

Para Informes y pedidos dirigirse al Concesionario en la provincia de SEGOVIA

Don Ignacio de Castro, San Ildefonso.

Se necesitan Agentes a la comisión en los principales pueblos de la provincia.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 18 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Arriendo

A prposito para un colegio, taller de pasteleria o casa para un particular se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.

Se informará en la Administración de este periódico.

LA FUENCISLA

FABRICA DE JABON

establecida en la antigua de San José, carretera de Boecigillas, SEGOVIA

Desde el día 15 del corriente mes, ha quedado abierta la venta de productos.

Venta

Se venden 15 pollinos y un caballo en el molino del Cubo.

En el mismo darán más detalles.

Se venden

cajones. En la Administración de este periódico darán razón.

Leña

Se vende una partida grande de leña, en rija y rollo para estufas. Para tratar, en San Ildefonso, con Pedro Gómez ó José H. as.

A los secretarios de Ayuntamiento

Se halla a la venta toda la modelación necesaria para el reparto de Territorial y Urbano con sus listas cobratorias, todo con arreglo al modelo que en breve se publicará en el «Boletín oficial».

Librería y Administración del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, número 5.

Ama de cría

Soltara, de 22 años, para casa de los padres, leche nueva. Informarán en Abaces, en casa de Juan del Pozo.

TARJETAS de visita.

SE HACEN recor-

datorios, membretes,

cartas

de enlaces,

circulares,

recibos

talonarios,

modelos

para

ayuntamientos,

etc.

IMPRESA

LIBRERIA

DEL

Diario de Avisos,

Plaza de Guevara, 2

y

Plaza Mayor, 5,

Segovia.

ESQUELAS de funeral.

FARMACIA

DE

JULIO DE LA TORRE BARTOLOME

47, JUAN BRAVO, 47

Productos granulados

Glicerofosfato de cal (frasco) 2 ptas.

Glicerofosfato de cal, sosa, potasa y hierro. 2

Nuez de Kola. 275

Lecitina de huevo u ovolectina. 4

Citrato de Magnesia.

DROGUERIA, PLAZA MAYOR, 3

(JUNTO AL AYUNTAMIENTO)

La Segoviana.

ANGEL SANCHEZ Y COMPAÑIA

Plaza de Santa Cruz, 7, y San Cristóbal, 17,

Madrid.

Esta casa comunica a toda su clientela que ha recibido una gran colección de modelos de Paris y Londres, así como las más selectas novedades en vestidos de lana, seda y terciopelo.

Especialidad en telas para trajes de novia y la clásica mantilla de encaje, blonda, Chantilly y Almagro.

7, Plaza de Santa Cruz, 7,

MADRID

DROGUERIA Y PERFUMERIA

-DE-

MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATOLICA, 2-SEGOVIA

Grandes existencias en drogas, productos químicos puros, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, aceites, purpurinas, brochas, pinceles, paletinas, y un inmenso surtido en cuanto se refiere al ramo de Droguería.

PERFUMERIA UNIVERSAL.—Aceites, pomadas, cremas, cosméticos, lociones, tintes, regeneradores del cabello, vinagrillos, depilatorios, elixires, pastas y polvos dentífricos, polvos de arroz, jabones, extractos para el pañuelo, agua de colonia y rom quina, y el sin rival elixir dentífrico preparación especial de la casa, frasco 6 reales.

A LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Acabo de recibir las mejores máquinas de 9x12 y 6 y 12x9, así como también piezas para las mismas, sacos, linternas, cubetas, prensas, escurridores, reveladores, viro-fijadores, cola para pegar las fotografías, velas para las linternas, placas, papel, etc., encargándome también de proporcionar todos los aparatos que se deseen.

NO CONFUNDIRSE

Isabel la Católica, 2, Segovia

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dolencias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, flictera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria anémica, y e orosis e in digestión; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas mineral-medicionales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de exi-

to seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De veni, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.